

広濟寺寺報

発行 浄土真宗本願寺派 福田山 廣濟寺

〒 933-0344 富山県高岡市笹川98 TEL(FAX) 0766-31-0096

E-Mail info@kosaiji.net

ホームページ

https://kosaiji.net/

法座のご案内

七月三十一日(水)・八月一日(木)
黎明講座
 九月二十三日(月)午後二時より
秋季彼岸会



今号の法語

本当に
 神仏を
 拝んでいますか
 欲望を
 拝んでいますか

今号の内容

- ・広濟寺探検隊！ ～夏の梵鐘～
- ・住職コラム
- ・千夏のきときと日記
- ・八月十九日(月)は夏休み子ども大会！



「拝む」というと、私たち浄土真宗本願寺派(お西)では、胸の前で合掌し、お念仏「なまんだぶつ」を称えながら頭を下げることですよね。

ここで皆さんに質問です。浄土真宗の場合はこの本尊の阿弥陀様にお参りするわけですが、私たちは本当に阿弥陀様を拝んでいるのでしょうか？

私たちが生きていく中で一体何が一番大切なのか、どんな心が一番尊い心なのか、それに対して心から尊重していく姿勢を本當の意味で「拝む」というのだそうです。

振り返ってみると、そんな意識の薄い私の「拝む」は、単に姿かたちの格好だけなのかも。いやいやむしろ、常日頃私が本當の意味で拝んでいたのは、自分の利益・自分の考え方(欲望)に対してだったのでしょうか。

もうすぐお盆です。祖先の方々を拝んでこられた阿弥陀様の教えを、私たちも改めて拝ませてもらいたいです。

広済寺探検隊！

皆に届け！朝の梵鐘ぼんしよう♪

朝六時になりました。ゴウリります。まだ薄暗い雪模様の鐘。広済寺では毎朝六時に梵鐘を撞かせてもらっているのです。

鐘を鳴らす回数は十回。最後の二回は連続で。いつも五分ちよつとかけて撞いています。一年を通して同じ時間に撞いているので、季節によって鐘を鳴らす時間帯の景色が変わ



人顔負けに上手に鳴らしています。まだ小さい身体なのにすごいですね。村中に響き渡る鐘の音は、新たな一日の始まりを私たちに告げてくれます。きつと昔の方々も、

今の私たちと同じように朝の鐘の音を聞いていたのでしょうか。懐かしい思い出とその同じ音を時代を超えて私たちが聞いているのです。もちろん鐘の音は騒音でもありますが、きつ

ありますので、近隣の方々のと来て理解があつてこそ続けさせてもらっていることです。今撞いてくれる子供もたちにも、大人になつたとき、この鐘の音



住職コラム

岩もあり 木の根もあれど

さらさらと

たださらさらと

水の流るる

(甲斐和里子 作歌)

いよいよ夏に入り水に親しむ

この頃ですが、自分の一様は常にお日さまに見守られている。いや、それだけではない。あみださまと常に一緒。大海

に至るまで暖かく包み込んで励まして下さっている。だから「ありがとう」の毎日なんです。間もなくお盆を迎えます。先に往かれた方々をご縁として、私が育てられていることのお参りをしたいですね。



合掌

千夏ちなつのきとちと日記

大相撲夏場所では朝乃山の優勝。バスケットボールではNBAプレーヤーの八村塁、NB Aサマリーリーグ参戦した馬場雄大。富山県内のスポーツ選手が大活躍の頃、わたくし若坊守は夏風邪をこじらせていました。この夏風邪、厄介なことに喉がやられ声が数日出ませんでした。それでも若院が留守だったこともあり月忌参りをさせていただけいました。が、いつもの正信偈(草譜)が



お勤めできません。お伺いしました。ご門徒さんには大変ご迷惑をお掛け致しました。この時ばかりは、若院に日頃の体調管理についてお叱りをいただきました。...

いつも感謝する気持ちは忘れないでいようと思っっているのですが、つい忘れがちな私です。感謝する言葉の「ありがと」、実は仏教に由来した言葉で「有り難し」が語源です。「有ること」が「難い」、つまり「滅多にない」「あり得ない」とだそうです。

日々当たり前と過ごさず、日々有り難いことに感謝して、お叱りをいただいた若院にも素直に「ありがと」と伝えたいと思います。

八月十九日(月)は

五位組夏休み子ども大会!

今年の五位組夏休み子ども大会は八月十九日(月)に開催決定しました!中保の善教寺さんを会場に、十三時半から夕方まで開かれます。

今回の目玉は三年ぶりに行われるBMXショー。東京オリピックの新種目として追加された今注目のスポーツです。なんと元世界チャンピオンが来てくれますよ♪
お寺で夏休みを楽しく満喫しませんか?参加費は無料です。園児から小学六年生まで



お知らせ

二〇一九年

黎明講座

七月三十一日(水)

午前五時半より

御講師

氷見組 法順寺

圓山 望師

八月一日(木)

午前五時半より

御講師

川上組 本福寺

栗山 宣雄 師

廣濟寺護持役員会

八月四日(日)

午後二時より



盂蘭盆会

八月十五日(木)

午後二時より

十六日(金)

午前九時半より

午後二時より

第二十一回 五位組

夏休み子ども大会

八月十九日(月)

午後一時半より

場所 中保 善教寺

両講合同夏期講座

八月二十一日(水)

午後一時より

場所 こぶし荘(舞谷)



秋季彼岸会

九月二十三日(月)

午後二時より

御講師

新湊組 覚円寺

青木 哲隆 師

広濟寺仏教婦人会

毎月第四土曜日

午後七時半より

※月参りについて

八月十四日・十五日・十六

日の三日間はお休みさせ

ていただきます。



編集後記

梅雨明けのニュースとともに、富山では真夏日が続いています。こまめな水分補給に心がけたいものです。

広濟寺の睡蓮や蓮にも、たつぷりと水を入れていますが、すぐに水が減ってしまいます。葉はどんどん大きくなり、いよいよ大賀蓮のつぼみも見え始めました。家族中で咲くのを楽しみにしています。お参りの際は是非見ていってくださいね♪